



**SERVIR POUR  
CHANGER DES VIES**

Chères Amies,  
Chers Amis du Rotary et du Rotaract,

Le Rotary international s'attache en ce mois de décembre à la Prévention et au Traitement des maladies, un des sept axes stratégiques de l'action de notre Fondation Rotary à laquelle était consacrée la Lettre mensuelle de novembre dernier.

La pandémie que nous subissons actuellement nous rappelle quotidiennement combien notre santé est essentielle. Malgré tout, 400 millions de personnes dans le monde n'ont pas accès aux soins de base. Or, pour le Rotary international, la santé est un droit.

Les maladies produisent misère, souffrance et pauvreté pour des millions de personnes dans le monde. C'est pourquoi la prévention et le traitement des maladies sont si importants pour la Fondation Rotary. Qu'il s'agisse de dispensaires provisoires, de banques du sang ou de centres de formation dans les communautés qui font face aux épidémies et au manque d'accès aux soins, le Rotary international mène des actions locales et à grande échelle. Nous bâtissons des infrastructures qui permettent aux médecins, aux patients et aux gouvernements de travailler ensemble.

Nos membres luttent contre les maladies telles que le paludisme, le sida, Alzheimer, la sclérose en plaques et la polio. Mais la prévention est tout aussi importante, et c'est pourquoi le Rotary se concentre également sur l'éducation sanitaire et la mise en œuvre de soins dentaires, ophtalmologiques et auditifs de routine.

#### QUE FAIT LE ROTARY ?

Les maladies ne disparaissent pas d'elles-mêmes. Il convient d'éduquer et d'équiper les collectivités afin de stopper la propagation de maladies mortelles. À tout instant, des centaines d'actions sont entreprises par les membres du Rotary dans le domaine de la santé. Ces actions n'ont pas seulement lieu dans les pays en voie de développement, mais aussi dans nos pays pour répondre à la nécessité de soutenir les spécialisations en médecine, qu'il s'agisse de médecine pédiatrique ou pour adulte (hématologie, cancer, psychiatrie, ...). Nos lauréats boursiers en sont de brillants exemples.

Rendez-vous sur le site [Rotary.org](http://Rotary.org) et découvrez comment le Rotary fait bouger les choses, particulièrement sur le plan de l'éradication de la Polio, comme nous l'a très bien montré notre Journée consacrée à la Polio au Parlement de Wallonie au mois d'octobre dernier.

Sachons également que les programmes de subvention, qu'il s'agisse de District grant ou de Global grant, visent tout particulièrement à

- Améliorer les compétences des professionnels de santé locaux.
- Promouvoir des programmes de prévention, avec en ligne de mire la limitation de la propagation des maladies transmissibles et la réduction de l'incidence des maladies non transmissibles et de leurs complications.
- Améliorer les infrastructures de santé locales.



- Sensibiliser et mobiliser la population pour prévenir la propagation des maladies graves.
- Prévenir les cas de handicap physique dus à des maladies ou des blessures.
- Financer des bourses d'études pour des étudiants se dirigeant vers une carrière dans le domaine de la prévention et du traitement des maladies.

Je vous invite à regarder la vidéo que vous pourrez également découvrir sur le site [Rotary.org](http://Rotary.org) et qui résume parfaitement l'action de la Fondation en matière de prévention et de traitement des maladies.

Dans ce type d'action de prévention, et dans le cadre de la pandémie actuelle, soyons des exemples dans nos clubs vis-à-vis des normes sanitaires à respecter. Suivons les recommandations de nos autorités pour protéger le plus possible les Membres et leurs familles.

Bientôt également, nous relancerons l'action ***Espoir en tête*** qui soutient la recherche contre les maladies neurodégénératives, comme la maladie d'Alzheimer. Ce sera un dessin animé à voir en famille le dimanche 20 mars. Des précisions vous parviendront bientôt à ce sujet via vos ADG.

J'espère aussi que le mois de décembre verra les contaminations liées à la Covid-19 enfin s'atténuer de façon que nous puissions connaître une période de fin d'année moins triste que celle de l'an passé. Nous avons besoin de nous retrouver, particulièrement à l'occasion de ces fêtes familiales, qui permettent de ressourcer notre enthousiasme et de revivre avec une plus grande sérénité.

Je vous souhaite d'ores et déjà une excellente fin d'année en compagnie de vos familles, de vos proches, de vos amis. N'hésitez pas à vous impliquer dans le service des autres pour que toutes et tous puissent accéder aux soins et bénéficier d'une santé robuste.

**DG 2160 Jean-Paul Hogenboom**